

Obras de Juan A. Ortega y Medina

5

1. Europa moderna
2. Evangelización y destino
3. Literatura viajera
4. Humboldt
5. Historiografía y teoría de la historia
6. Descubrimiento y conquista
7. Temas y problemas de historia

HISTORIOGRAFÍA Y TEORÍA DE LA HISTORIA

En este quinto volumen se incluyen dos obras. En la primera de ellas, *Historiografía soviética iberoamericanista*, Juan A. Ortega y Medina no sólo discute cuestiones acerca del método historiográfico sino que también apunta hacia la interpretación soviética sobre un tema que le es caro, el de la evangelización española. El asunto no se agota en este libro sino que se complementa con otros artículos incluidos en la sección final del volumen.

Teoría y crítica de la historiografía científico-idealista alemana es la segunda obra que se entrega en este corpus. En ella, Ortega hace un apretado repaso de la obra de Guillermo de Humboldt y de Leopoldo von Ranke, señalando sus aportaciones y limitaciones desde su punto de vista historicista. Ésta fue la primera publicación de Ortega y Medina como miembro del Instituto de Investigaciones Históricas de la UNAM, tras su ingreso a éste en 1977, y también la primera desvinculada de la historia de México y plenamente teórica.

Con la publicación del quinto de los siete volúmenes que comprenden las *Obras* de Juan A. Ortega y Medina se rinde homenaje a un autor imprescindible para comprender la configuración histórica y cultural de Norteamérica.



INSTITUTO
DE INVESTIGACIONES
HISTÓRICAS



F
E
S
UNAM
ACATLÁN

www.historicas.unam.mx



diseño: Ónix Acevedo Frómata, UNAM



Obras de Juan A. Ortega y Medina

5

HISTORIOGRAFÍA
Y TEORÍA DE LA HISTORIA



Obras

de Juan A. Ortega y Medina

5

HISTORIOGRAFÍA
Y TEORÍA DE LA HISTORIA

edición de María Cristina González Ortiz y Alicia Mayer

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

Juan A. Ortega y Medina
(Málaga, 1913-México, 1992)

Llegó a México en 1941 tras la derrota de la Segunda República en la Guerra Civil Española. En 1952 obtuvo el grado de doctor en historia por la Universidad Nacional Autónoma de México. Fue profesor de la Facultad de Filosofía y Letras e investigador titular del Instituto de Investigaciones Históricas de la misma universidad. Desde 1976 fue miembro de la Academia Mexicana de la Historia y en 1987 la máxima casa de estudios lo nombró investigador emérito por su destacada trayectoria como historiador.